



CIENCIA ■ INNOVACIÓN

# La Universidad lanza a la red el primer diccionario biosanitario en castellano

■ La publicación, en formato digital, ofrece de forma libre y gratuita la consulta de más de 6.650 términos científicos ■ La obra se ha convertido en un referente en Iberoamérica

J.Á.M.

Doce años después de su nacimiento como una herramienta docente de uso interno para alumnos y profesores, el diccionario médico-biológico, histórico y etimológico —más conocido como “Dicciomed”— es ya una realidad y un referente en todo el ámbito hispanohablante. Y todo gracias al apoyo que el proyecto, nacido del interés de un profesor —Francisco Cortés—, ha recibido de la Universidad de Salamanca. No en vano, Ediciones Universidad de Salamanca ha asumido como suyo este innovador diccionario y lo ha puesto a disposición de todo el mundo a través de su portal en Internet.

Con el paso de los años, “Dicciomed” se ha convertido en el primer diccionario biosanitario en lengua castellana y en una obra de referencia básica en España e Iberoamérica. “Aunque puede ser consultado por eruditos, lo cierto es que va dirigido esencialmente a estudiantes”, subrayó Francisco Cortés, coordinador junto con Jesús Ureña de este innovador proyecto.

En la actualidad, “Dicciomed” recoge más de 6.650 términos científicos, 7.272 acepciones y 1.307 imágenes, “lo que le confieren el carácter de obra única”, apostilló Cortés, consciente de que el diccionario podría tener más palabras, “ya que el mundo biomédico es casi inagotable”, señaló, pero para hacerlo más práctico y cercano se ha apostado por “incluir aquellos términos que realmente se usan”, confesó.

Y los usuarios así lo han sabido valorar. Según desveló el propio Francisco Cortés, el número de visitas ha ido creciendo un 25% cada año y se ha situado ya en casi cinco millones y me-



Jesús Ureña, María José Rodríguez, María Ángeles Serrano, Alejandro Esteller y Francisco Cortés./GUZÓN

dio de páginas visitadas y en más de un millón de visitantes fieles. “Es todo un éxito; es una página muy visitada y con un gran impacto en Internet”, subrayó el coordinador de “Dicciomed”.

Por su parte, María José Rodríguez, directora de Ediciones Universidad de Salamanca, destacó la “utilidad” que aporta esta nueva herramienta, así como su carácter de obra de referencia. “Además, también servirá de plataforma para la difusión de la lengua española”, concretó María José Rodríguez.

## LOS DATOS

■ **PROYECTO.** “Dicciomed” nace hace doce años con el fin de servir de herramienta de consulta para los alumnos del ámbito biosanitario. Con el paso de los años ha ido creciendo y se ha convertido en un diccionario de carácter enciclopédico.

■ **CONTENIDO.** En la actualidad dispone de 6.651 palabras, 7.272 acepciones y 1.307 imágenes. Su carácter es el de un diccionario médico-biológico, histórico y etimológico.

■ **PROMOTORES.** El trabajo ha sido coordinado por los filólogos Francisco Cortés y Jesús Ureña, aunque en el proyecto han colaborado también médicos, biólogos e informáticos.

■ **DESTINATARIOS.** Plataforma digital dirigida al público en general.